
本期主任编辑：张东峰 副主任编辑：冯若新 ● 本版编辑：范家郡 校对：杜成鹤 制作：范家郡 地址：辽源市文宁路33号 电话：3227814 邮编：136200 辽源地区天气预报：小雪转多云 西北风3级 最高气温-8℃ 最低气温-22℃

中共辽源市委主管主办 辽源日报社出版 新闻热线:0437-3249118 辽源信息港http://www.0437.com

LIAO YUAN RI BAO 总第7944期 今日12版

国内统一刊号：CN22-0010 E-mail:j l_lyrb@126.com

吉D微风

2020年1月 日 星期三
己亥年腊月十四 腊月廿六大寒

8

辽源市第八届人民代表大会第五次会议隆重开幕
李兆宇主持大会 孙弘作《政府工作报告》

本报讯（记者 王茵）承
昨日辉煌，书今朝华章。1月
7日上午，辽源市第八届人民
代表大会第五次会议在龙山
礼堂隆重开幕。市人大常委
会主任李兆宇主持大会，市
长孙弘在会上作《政府工作
报告》。

本次大会实有代表 271
名，出席本次大会的代表 235
名，符合法定人数。

本次大会的执行主席是
柴伟、李兆宇、韩阳、谷云山、
王宏坤、曲晓波、孙时光、张
凤林。

上午9时，李兆宇宣布辽
源市第八届人民代表大会第
五次会议开幕。全体起立，
奏国歌。

孙弘代表市政府向大会
作《政府工作报告》。

在回顾 2019年工作时，

孙弘说，过去的一年，是辽源
发展史上极为艰难的一年。
我们面对生态环境之危、经
济下行之危、偿债能力之危，
各种压力交织叠加，考验着
我们的行政智慧、行政韧劲
和行政能力；过去的一年，也
是辽源人民克难求进的一
年。在市委坚强领导下，深
入学习贯彻习近平新时代中
国特色社会主义思想和习总
书记视察东北重要讲话指示
精神，倾力倾智、铺桥拓路，推
动辽源经济社会发展呈现积
极变化。一年来，我们遏止经
济下行，发展“稳”的态势更加
明显；着力提质增效，产业

“进”的动能更加强劲；注重规
划引领，城乡“美”的面貌更加
宜人；心系百姓福祉，民生

“惠”的领域更加广泛；全面
深化改革， （下转第二版）

1月7日，辽源市第八届人民代表大会第五次会议在龙山礼堂隆重开幕。
本版图片由本报记者 夏景明 刘鹰 王彦雨 魏利军 吴培民 张建树 摄

本报讯（记者 王茵）1
月 7日，市八届人大五次会
议分组审议《政府工作报
告》，市委书记柴伟先后深
入龙山区代表团、东辽县
代表团、东丰县代表团参
加审议。

在各代表团，柴伟与
人大代表沟通交流，认真
听取他们对《政府工作报
告》的意见建议、对当前经
济形势的认识、对未来发
展的思考以及目前面临的
问题困难和突破制约瓶颈
的措施想法。

对县（区）2019年的工
作，柴伟给予充分肯定。围
绕 2020 年目标任务，柴伟
强调，要清醒认识当前形
势，看到差距、不足，找到着
力点和落脚点，自我加压、
负重前行，千方百计稳增
长，坚定不移抓项目，驰而
不息抓招商。要加大固定
资产投资力度，出台政策、
夯实基础、创造条件，解决
产业链不优问题、解决经济
发展后劲不足问题，以稳投
资补短板、促发展、稳增长。

围绕融资难、融资贵
问题，柴伟强调，要认真研
究中央出台的金融政策，
对照政策把自身问题梳理
好、解决好。要注重信用
建设，请外脑、找专家，复
制先进经验，出台制度措
施，建立信用体系，建立对
接平台，建立风险防控体
系。要解放思想，创新更
多方式方法、措施手段，围
绕制约瓶颈，找到化解办
法。发挥企业、银行、政府
信息互联互通作用，实现
企业和银行有效对接。

围绕项目建设，柴伟
强调，要坚持把项目建设
作为高质量发展的重要支
撑。抓产业项目增强基础
能力，抓基础设施项目补
短板，抓生态环保项目促
绿色发展，抓民生项目提
高群众幸福感，抓平台项
目集聚发展要素。要立足
创新链、产业链、研发链，
加大招商力度，强化产业
招商、平台招商、以诚招
商、服务招商，做到主动出
击、主动对接。

柴伟在参加市八届人大五次会议龙山区代表
团、东辽县代表团、东丰县代表团分组审议时强调

自我加压 负重前行 全力完成2020各项目标任务

▲1月7日，市委书记柴伟
深入龙山区代表团、东辽县代
表团、东丰县代表团参加审议

《政府工作报告》。

本报讯（记者 于芯）1月
7日，市长孙弘分别深入市八
届人大五次会议东丰县、西

安区、龙山区、解放军代表团
参加审议《政府工作报告》，
认真听取代表们的意见和建

议。
在讨论中，代表们一致

认为， （下转第二版）

孙弘在参加市八届人大五次会议东丰县、西安
区、龙山区、解放军代表团审议时强调

坚定信心 解放思想 自我加压 奋力前行

1月7日，市长孙弘深入市八届人大五次会议东丰县、西安区、龙山区、解放军代表团参加
审议《政府工作报告》。

本报讯（记者 田蓓蕾）
1月 7日下午，市委副书记、
市长孙弘深入市政协八届
五次会议第六讨论组参加
讨论。市政协主席刘立
新、副市长康忠贵参加讨
论。

市政协八届五次会议第
六讨论组由共青团、总工会、

妇联、青联、侨联、社会科学、
港澳台同胞、新闻出版界别
的委员组成。

讨论中，委员们畅所欲
言、各抒己见，一致认为《政
府工作报告》总结工作实事
求是，部署任务目标明确、措
施务实，令人倍增发展信
心。大家还围绕医药健康产

业发展、推进医养结合、改善
营商环境等方面提出了真知
灼见。委员们纷纷表示，新
的一年要更好地履职尽责、
担当作为，为实现辽源高质
量转型发展目标贡献更多智
慧力量。

孙弘认真听取委员发
言， （下转第二版）

孙弘深入市政协八届五次会议第六讨论组参加讨论

凝聚共识 集聚力量 加快推动辽源高质量转型发展

1月7日下午，市委副书记、市长孙弘深入市政协八届五次会议第六讨论组参加讨论。

本报讯（记者 张莹莹）1
月7日，市人大常委会主任李
兆宇参加东辽县代表团对
《政府工作报告》的分组审
议，与代表们围绕高质量发
展、做大总量、重点产业、生
态环境、营商环境、城市建设
管理等话题进行交流，并认

真听取人大代表们的意见和
建议。

李兆宇指出，今年的
《政府工作报告》经过反复
推敲、不断深化，作了深入
细致的研究，质量很高。报
告对过去一年的总结实事
求是，对今年目标安排符合

辽源实际。2019 年是辽源
经 济 发 展 极 为 艰 难 的 一
年。政府在面对生态环境之
危、经济下行之危、偿债能力
之危等交织叠加影响下，顶
着压力负重前行，取得的成
绩来之不易、可圈可点。

（下转第二版）

李兆宇在参加市八届人大五次会议东辽县代表
团分组审议时强调

鼓舞士气 迎难而上 全力推动辽源高质量发展

1月7日，市人大常委会主任李兆宇到东辽县代表团参加审议《政府工作报告》。

本报讯（记者 付晓娇）
1月7日上午，市政协八届五
次会议继续分组讨论。市
政协主席刘立新、副主席王
少宏参加民革、民盟、民建
和工商联组讨论，听取意见
和建议。

讨论中，委员们踊跃发

言、直抒胸臆，为辽源经济
和发展建言献策。委员们
一致认为，在市委的坚强领
导下，市政协在建言资政和
凝聚共识上双向发力，取得
显著成绩，大家备受鼓舞和
振奋。大家纷纷表示，不忘
初心、牢记使命，为推动辽

源高质量转型发展积极贡
献智慧和力量。

刘立新认真听取委员
们的发言，和委员们进行
交流。她强调，各民主党
派要继续发挥好自身优
势，凝聚发展共识、汇集智
慧力量； （下转第二版）

刘立新深入市政协八届五次会议
民革、民盟、民建和工商联组参加讨论

1月7日，市政协主席刘立新参加民革、民盟、民建和工商联组讨论，听取意见和建议。

本报讯（记者 赵强
魏利军）1 月 7 日下午，政
协辽源市第八届委员会第
五次会议召开常委会议。
市政协主席刘立新主持会
议。

市政协副主席张恒军、
王龙、许威、王少
宏、兰刚及常委 46
人出席会议。

会议听取了各
讨论组对市政府工
作报告、“两院”报
告及其他报告讨论
的意见和建议；听
取了各讨论组对政
协辽源市第八届委
员会常务委员会工
作报告、提案工作
报告审议意见及对
政协辽源市第八届
委员会秘书长、常
务委员会委员候选
人名单（草案）,选
举办法（草案），总
监票人、副总监票
人、监票人名单（草
案），总计票人名单
（草案），政协辽源
市第八届委员会第
五次会议决议（草
案）协商情况的汇
报。

市委常委、常
务副市长蔡宏伟出
席会议并讲话。他
说，在决胜全面小
康、“十三五”规划收官的重
要时刻，政协辽源市第八届
委员会第五次会议的召开
意义重大。市长孙弘代表
市政府所作的《政府工作报

告》贯穿了危机意识、发展
机遇意识、改革意识、自我
革新意识，进一步坚定了辽
源高质量转型发展的信心
与决心。

蔡宏伟指出，人民政协
是“智囊团”，汇聚着各方精

英、各界人才，在政
府决策过程中发挥
重要作用。会议期
间，政协委员们紧
紧围绕全市经济社
会发展大局和人民
群众普遍关心的热
点难点问题，深入
调查研究、积极建
言献策，建议具有
针对性、指导性和
可操作性，为政府
决策提供了重要依
据。

蔡宏伟表示，
市政府高度重视
委员们的宝贵意
见和建议，认真研
究梳理，纳入议事
日程，加强协调，
形成具体工作方
案 ，逐 个 加 以 解
决。希望市政协
以及各位委员能
够一如既往地发
挥政协智力密集、
人才荟萃的优势，
大胆建诤言、献良
策，为全市经济发
展和社会进步作

出新的更大贡献。
市政府办、市发改委、

市财政局、市中级人民法
院、市人民检察院有关同志
到会听取意见和建议。
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